
阪急神戸三宮駅東口北側の広場名称の取り扱いに関する市民意見と神戸市の考え方 

 
 
意見
No 

意見本文 神戸市の考え方 

１ 

元のパイ山に戻しましょう！  市としては当広場の名称は公式には決めず、皆さんに自由な名称で

呼んでいただきたいと考えていることから、ご提案いただいた名称で

呼んでいただければと思います。 

 なお、行政上の取り扱いとしては、サンキタ通りと一体的に広場の

リニューアルを行ったことから「サンキタ広場」を名称として使用す

ることとします。 

２ 

アモーレ等付加する必要なく、サンキタ広場でわかりやすいか

ら良い。 

 ご意見のとおり、市としては、サンキタ通りと一体的に広場のリニ

ューアルを行ったことから「サンキタ広場」を名称として使用するこ

ととします。 

３ 

さんきた広場通称パイ山でいいと思う。 

あまりにも名前がおしゃれしぎて、下町感がなくなった。 

アモーレ広場なんて言っている人はいないと思います。 

パイ山集合でみんな通っております 

 ご意見のとおり、市としては、サンキタ通りと一体的に広場のリニ

ューアルを行ったことから「サンキタ広場」を名称として使用するこ

ととします。 

 また、当広場の名称は公式には決めず、皆さんに自由な名称で呼ん

でいただきたいと考えていることから、ご提案いただいた名称で呼ん

でいただければと思います。 

４ 

阪急神戸三宮駅東口北側の広場名称について、ご提案させてい

ただきたく存じます。 

パイ山改め→ない山 

理由 

神戸人にとって、長らく『パイ山』で親しまれたが、パイがな

くなってしまった為。現役世代にとっては語呂合わせも良く、

名称が変わった理由も分かりやすい。また、若年層にとっては、

かつてはパイ山と言う名称で親しまれていた歴史を知るとい

う意味でも、良いと思った。 

以上、ご検討の程お願い申し上げます。 

 市としては当広場の名称は公式には決めず、皆さんに自由な名称で

呼んでいただきたいと考えていることから、ご提案いただいた名称で

呼んでいただければと思います。 

 なお、行政上の取り扱いとしては、サンキタ通りと一体的に広場の

リニューアルを行ったことから「サンキタ広場」を名称として使用す

ることとします。 

５ 

「有名で皆が憧れて人々が次々と観光に訪れたり、他地域から

移転して来たりするような魅力ある都市」であれば、「自由で素

敵な名称」が自然と生まれると思うが、人口流出が多く、観光

客も少ない没落都市がこのようなことをしても誰も関心がな

い。 

まず広場の再開発が失敗。神戸らしさを一切感じない意味不明

なオブジェクトがあるだけ。座る所が少なく、座る部分と地面

部分が曖昧で汚い。そして落書きやスケートボード会場に使わ

れて早速傷んでいる。誰も「素敵だ」とか「良い」とか言って

いることを聞いたことがなく、話題にすらなっていないので、

このまま放置していればいいと思います。神戸らしい広場に再

改修すれば、見向きされて呼び名も付くと思います。 

 三宮北西エリアは、神戸三宮阪急ビルとともに「えき≈まち空間」

内で最も先行して再整備が進むエリアであることから、神戸の玄関口

にふさわしい、より多くの人に愛される空間となるような広場とする

ため、平成 30 年度に広場の新たなデザイン提案を広く募集するコン

ペを開催しました。 

 その結果、応募された 220点の作品の中から選ばれた、神戸にふさ

わしい先進的なデザインをもとに再整備しました。デザインには、

「人々が思い思いの時間を過ごすことができるように」という思いが

込められており、円盤を組み合わせたパーゴラや、サークル上のベン

チ等を配置しています。現在、多くの方々が利用されており、人中心

の居心地の良い駅前広場となったとの声もいただいております。 

 また、利用者の方々が、自由な発想のもと思い思いに過ごされてお

りますことから、当広場の名称は公式には決めず、皆さんに自由な名

称で呼んでいただきたいと考えています。 

６ 

お疲れ様です。 

三ノ宮の広場のネーミング募集の件ですが 

新たな名前は「マル山」がいいと思います。 

よろしくお願いします。 

 市としては当広場の名称は公式には決めず、皆さんに自由な名称で

呼んでいただきたいと考えていることから、ご提案いただいた名称で

呼んでいただければと思います。 

 なお、行政上の取り扱いとしては、サンキタ通りと一体的に広場の

リニューアルを行ったことから「サンキタ広場」を名称として使用す

ることとします。 

 

 
 
 
 
 



 
 
 

７ 

神戸市在住 60歳 

「神戸市としては当広場の名称は公式には決めず、*皆さんに

自由な名称で呼んでいただきたい」、* 

との事ですが、神戸市は観光で外部から来られる方々も多く、

そのようなゲストのためにも名称や現地表記は必要ではない

でしょうか。 

行政上、「サンキタ広場」ではなく、対外的な観光マップや旅行

ガイドにはサンキタ広場の名称を使うべきだし、目立つ場所に

表記は必要と思います。 

神戸の若者は「でこぼこ広場」や「パイ山」の通称で分かりあ

っているので、行政が関わる問題ではないのではと思います。

子供が中学生の時に、オッパイの形の山があるからパイ山と言

うんだと聞きましたが、若者たちのユーモアある名付けとし

て、それは寛容に若者が使ってもらえれば良いでしょう。 

あの山はタイムカプセルではなかったですか。その話題を広め

る方がいいと思います。 

以上 

 市としては「サンキタ広場」を統一的な名称として使用することと

し、ご指摘いただきました、マップ等の対外的な情報発信についても

表記していきます。 

 一方、広場は多くの方に親しまれ、広場の名称も多様な呼ばれ方を

されていることから、ご意見のとおり、市としては当広場の名称は公

式には決めず、皆さんに自由な名称で呼んでいただきたいと考えてい

ます。 

 なお、従前の広場にありました築山につきまして、当時の整備資料

を確認いたしましたが、タイムカプセルの存在は確認できませんでし

た。 

８ 

「阪急神戸三宮駅東口北側の広場名称についての意見募集」に

対する意見 

「皆が自由な名称で呼ぶ」に賛成します。 

自然発生的に付いた名前は、すなわち多数の市民にとって一番

愛着のある、一番定着しやすい名前だということです。 

ご意見のとおり、市としては当広場の名称は公式には決めず、皆さん

に自由な名称で呼んでいただきたいと考えています。 

９ 

新しいパイ山の名称は 

私たちの間ではペチャパイ山と言ってます(^^) 

 市としては当広場の名称は公式には決めず、皆さんに自由な名称で

呼んでいただきたいと考えていることから、ご提案いただいた名称で

呼んでいただければと思います。 

 なお、行政上の取り扱いとしては、サンキタ通りと一体的に広場の

リニューアルを行ったことから「サンキタ広場」を名称として使用す

ることとします。 

 


